



DE MISIONES

MUERTE DE UN ABNEGADO MISIONERO DEL CARONI

En el artículo titulado "Misiones del Caroni", salido en el número espécimen de esta Revista, decíamos: "Las enfermedades causadas por las fiebres, picadas de insectos, mala alimentación y en general por aquel medio ambiente, consumen casi una víctima anualmente".

Esta afirmación se ha comprobado con la muerte del R. P. Santos de Abelgas, misionero del Caroni.

El P. Santos fué de los cofundadores de esa misión.

¡Cuántas veces el buen misionero recorrió los 29.800 kilómetros cuadrados que tiene la Misión del Caroni, en busca del indio salvaje y sanguinario por naturaleza, desafiando todos los obstáculos que le salían al paso para alcanzar el fin que se propuso cuando dejó su patria, los dulces brazos de sus padres, las caricias del hogar y todas las comodidades que se le brindaban!

Su celo por la salvación de las almas de nuestros indios venezolanos lo hacía despreciar la fiereza del tigre y del puma; las venenosas mordeduras de la cascabel y la coalma; las picadas de los zancudos y mosquitos; la superstición de los indios aumentada, hasta el crimen, por el piache o brujo, que al ver menguada su clientela por la enseñanza del misionero lo hace aparecer como enemigo de Canaima y Macúí, unas de sus divinidades; y todos los demás peligros de que está cuajada nuestra Guayana.

El terrible azote de Venezuela, el Paludismo, se apoderó de él y de tal manera minó su organismo que se vio obligado a abandonar la misión, que tan entrañablemente amaba.

Otras enfermedades internas complicadas con el Paludismo hicieron sucumbir a este verdadero héroe de la Iglesia en Venezuela.

En sus correrías apostólicas por Cuba primero y luego en nuestra patria bautizó más de 3.000 niños y tuvo la suerte, que no se puede decir de otro modo, de morir el día en que la Iglesia celebra la fiesta de los Santos Inocentes 28 de diciembre de 1937.

LA ENSEÑANZA EN LA MISION DE WUHU

La obra de la enseñanza tanto en escuelas como en colegios y universidades es una de las más importantes en el campo de las Misiones.

Los padres Jesuitas españoles de la Misión de Wuhu lo han comprendido y ponen todos sus desvelos en la enseñanza.

Sin contar los Colegios aún no reconocidos oficialmente, funcionan varios con reconocimiento oficial.

Entre los reconocidos por el gobierno descuella el Colegio de San Luis de Wuhu verdadero orgullo de la Iglesia Católica en China. Funcionan en él la Escuela Primaria Inferior y Superior y una Escuela de Artes e Industrias.

Tal es el auge del Colegio de San Luis que el nuevo y espléndido edificio resulta insuficiente.

El total de alumnos de la Institución el pasado año era de 605, y tiende a aumentar en tal manera que no es aventurado afirmar que si hubiera local suficiente llegaría al millar el número de alumnos.

Además de los Colegios cada misionero tiene en su residencia una Escuela para niños y no lejos otra para niñas. 1.381 niños y 1.308 niñas recibían, el pasado año, instrucción en estas Escuelas, que son la esperanza de los misioneros.

CATEQUESIS A LOS PRESIDARIOS DE WUHU

Este hermoso y heroico ministerio de la catequización de los presidiarios comenzó el año pasado.

Ya son 42 los bautizados y un centenar de catecúmenos se preparan para recibir las aguas regeneradoras.

Esta obra admira en gran manera a los paganos. Ellos al ver el amor con que los misioneros atienden a esos infortunados de quienes ninguna recompensa pueden esperar, comprenden que no los mueven miras humanas sino celestiales y divinas: salvar sus almas.

LA LABOR DE LOS MISIONEROS ENTRE LOS INDIOS DE LA GOAJIRA

Riohacha— (Colombia).— Con el propósito de mejorar las condiciones de vida de los indios residentes en el Vicariato Apostólico de la Goajira, el Comisario Especial que administra dicho territorio ha colocado inspectores en las comarcas más importantes, ha mandado edificar escuelas en los lugares más concurridos y ha dado principio a la agricultura en campos de experimentación.

Muy satisfactorio es para los misioneros que el gobierno utilice en sus labores los alumnos formados en la escuela de la Misión: cada día se hace más evidente la

labor educativa de los religiosos.

En los campos experimentales piden alumnos de los misioneros con exclusión de otros, pues aquellos son más dóciles y más capaces.

En el Orfanato a cargo de los misioneros se han establecido escuelas Complementarias de Artes y Oficios, ya que como dice el Comisario Especial, su funcionamiento regular en otro sitio es imposible.

No hay duda de que la armonía entre las autoridades religiosas y civiles, base del progreso en los pueblos, seguirán como hasta ahora; y ello redundará en beneficio de los goajiros y de la República de Colombia, que verá verdaderamente civilizados a esos hijos con quienes hasta hace poco no podía contar.

LA VUELTA A AFRICA EN AVION POR UNA MISIONERA

La Madre Michel Dubay, Superiora General de las Hermanas Misioneras del Espíritu Santo, salió en avión del aerodromo de Bourget a fines del pasado año con rumbo a Madagascar, haciendo escala en varias poblaciones africanas.

La citada congregación fué fundada en la postguerra por Mons. Le Roy, entonces Superior General de la Congregación de los Padres del Espíritu Santo.

Las Hermanas de esta Congregación dirigen dispensarios y casa de maternidad en las misiones del Africa.

El gobierno francés les encomendará el leprocomio de Bangui y precisamente ha sido para estudiar sobre el terreno la causa de este viaje.

Jesús Enrique Hernández Chapellín.

Pastelería "Tricás"

Vendo de Torre a Madrices
Verás un escaparate
Donde hasta el más botarate
Quisiera dar de narices.
Luego que lo veas, ¡zas!
Te diriges a la puerta
Que suele estar siempre abierta
Y... estás en casa "TRICAS".

Si una vez vas, volverás
A probar los dulces finos
Y los vinos extrafinos
Que hay en la casa "Tricás".
Verás que no hay mal ninguno,
Si vas como yo te exhorto,
Que en los dulces y el oportuno
No halle remedio oportuno.

"Tricás" es, ya lo verás,
Esmero y delicadeza,
Es finura y gentileza
Gracia y dulzura es "Tricás".
"Tricás" es cual lo del cuento;
"Pido allí un dulce de tomo,
Hácnelo, dánmelo, cómo,
Págolo y voyme contento".

**César
González**

Torre a Madrices 19-21

Teléfono 21.505.

"Esto, Inés, ello se alaba,
No es menester alaballo;
Sólo una falta le hallo
Que con la prisa se acaba",
Mas todo tiene remedio:
Como la cosa es tan buena,
Se repite la faena
Sin cólicos de por medio.

"TRICAS" es cosa tan fina,
Que a los que en "TRICAS" meriendan,
A una los recomiendan
La higiene y la medicina.
El galeno D. Tomás
Le decía a un su cliente:
"Tú... te vas por la tangente
si no te cura "Tricás".

—Un día en casa "Tricás"
Amén de otros perendengues,
Me comí siete merengues
Cuatro flanes y... algo más.
—Y ¿no sintió pesadez,
Dolor, congojas de muerte?
—Sentí... no tener un fuerte
Para volver otra vez.

Sucursal: Gradillas a Sociedad 4. — Teléfono 6644